VIAJES METAFÍSICOS

Paramahamsa Yogananda La Fraternidad Rosacruz de Max Heindel

Por Juan Carlos García

••••

La Fraternidad de la Auto-realización

acia el sur de Los Ángeles, a unas dos horas de camino, y en la costa pacífica, se encuentra una pequeña ciudad de nombre Encinitas. Aquí, en 1925 el gran yogui Paramahansa Yogananda, famoso en el mundo entero por su libro Autobiografía de un Yogui, fundó la Self-Realization Fellowship (Fraternidad de la Auto-Realización). Los terrenos y la construcción le fueron donados por un discípulo suyo, el Sr. Lynn (conocido luego como Rajarsi Janakananda), quien después de la desaparición física de Yogananda se convirtiera en el segundo Presidente de esta Sociedad. El Gurú de Yogananda, Sri Yukteswar, le había dicho que tendría un retiro junto al mar y así fue.

Cuando llegamos el día estaba naciendo, las gaviotas sobrevolaban grácilmente la zona en curiosos viajes de ida y vuelta del ashram al mar y del

mar al ashram, el sonido del cercano mar, con su fuerte oleaje, parecía arrullarnos en una muy especial y entrañable canción de cuna y el sol se levantaba lento pero triunfante por entre las etéreas brumas del amanecer. Un señor mayor, y con vestimenta oriental a pesar de tener una apariencia completamente europea, nos acompañó mostrándonos amablemente toda la zona. Se trataba del Swami Turiyananda, nieto espiritual de Paramahansa Yogananda, con quien pudo sostener correspondencia directa en la década de los 50's. Allí pudimos ver los ashram para monjes y monjas, los comedores, los edificios de viviendas y administrativos, los hermosos jardines cargados con plantas tropicales, estanques con lotos y peces dorados, caminos de ensueño transcurridos todo el año por miles de visitantes de todos los países del mundo. Swami Turiyananda hablaba muy bien el español, ya que era de origen francés y había estado viviendo en España. Nos llevó hasta lo que ellos llaman la Ermita, lugar donde viviera Yogananda. Nos abrió las puertas solo para nosotros y pudimos caminar a través de sus elegantes habitaciones hasta llegar al estudio. Allí había una foto suya sobre un pequeño escritorio. Éste fue el lugar donde escribiera Autobiografía de un Yogui y también otros libros. En otra habitación estaban su cama y objetos personales, y también pudimos ver muchos cuadros con la imagen del Maestro Jesús a quién él le profesaba una muy profunda devoción. Swami Turiyananda nos iba explicando todo con mucho detalle, nos iba contando episodios de su vida que acontecieron en ese lugar, en el jardín y en otros sitios de la zona, los cuales no han sido narrados en ninguna parte todavía.

Los centros de S.R.F. están diseminados por todo el mundo, los libros de

Yogananda se publican en muchas lenguas, incluyendo el chino. Su libro de Autobiografía de un Yogui ha sido leído por generaciones convirtiéndolo en un clásico sin precedentes en la historia del Yoga, Entre las ediciones más significativas de S.R.F. resalta un conjunto de 18 cassettes que narran por completo todo el libro de Autobiografía de un Yogui, pero lo más especial es que la narración está a cargo del ganador de un premio Oscar por la película Gandhi; sí se trata del propio protagonista, el famoso actor Ben Kingsley, que también lo hemos podido ver en otras laureadas producciones de Hollywood como Fotografiando Hadas, y en una superproducción para televisión llamada La Biblia, haciendo el papel de Moisés. No por casualidad Paramahansa Yogananda iniciara al Mahatma Gandhi en las técnicas de Kriya Yoga, en 1935.



SELF-REALIZATION FELLOWSHIP ENCINITAS - CALIFORNIA (EE.UU.)

MANLY P. HALL

«Tanto H. P. Blavatsky como M. Heindel dieron sus vidas en hermoso servicio a las necesidades espirituales de la raza. Cada uno ha dejado como legado a las generaciones venideras una literatura metafísica que sobrevivirá a las vicisitudes de los tiempos.»

La Fraternidad Rosacruz de Max Heindel

gando a los terrenos de la Fraternidad Rosacruz fundada por Max Heindel en Oceanside, en 1910. Muchos años atrás había leído su famoso libro Concepto Rosacruz del Cosmos, y en el transcurso del tiempo he podido leer toda su obra, la cual consta de más de 16 gruesos volúmenes, a cada cual mejor. Unos meses atrás había leído la Historia de los primeros tiempos de la Fraternidad Rosacruz, por la esposa de Max Heindel, la señora Augusta Foss.

Max Heindel había nacido en Copenhague (la tierra de Hans Christian Andersen) en 1865 y era descendiente de una noble familia alemana. Su padre falleció cuando él tenía apenas seis años, dejando a su familia en una situación un tanto difícil. El viajó a Glasgow y estudió ingeniería para luego empezar a trabajar en los astilleros de aquella ciudad. También trabajó como ingeniero consultor en New York hasta 1901, y ya en 1903 se radicó en la ciudad de Los Ángeles. Allí ingresó en la Rama de la Sociedad Teosófica de la localidad, llegándose a convertir en su vicepresidente por un tiempo. Fue entonces cuando conoció a Augusta Foss, también teósofa, con la cual más tarde se casaría. Pero dejemos que sea la propia Sra. Heindel la que nos cuente qué pasó entonces:

«Un día, mientras caminaba por las calles de Los Angeles, California, [Max Heindel] observó sobre un salón un letrero que anunciaba una conferencia del ahora fallecido líder teosófico Charles W. Leadbeater. Para aliviar el paso del tiempo que pesaba duramente sobre su corazón. Mr. Heindel entró en la sala de conferencias. Fue recibido en la puerta por una joven (yo misma), entonces conocida como Augusta Foss, quien había sido miembro de esa Sociedad durante cuatro años. Conduje al desconocido a un asiento, notando al mismo tiempo que era lisiado [Max Heindel había sufrido un accidente en una pierna cuando era joven].

«Al día siguiente ayudé al bibliotecario a atender a los visitantes que pudieran venir como resultado de la conferencia del día anterior. Uno de los primeros en llegar al salón fue este mismo hombre a quien yo había indicado un asiento en la conferencia del día anterior. Su misión era pedir un libro escrito por el conferencista. Después de conversar con él, hallé que vivía cerca donde residíamos mi madre y yo. Le invité a reunirse con mi madre en nuestro hogar, ya que ella estaba también profundamente interesada en Filosofía. El resultado de este incidente fue una visita diaria de Max Heindel a nuestra casa, seguida de una estrecha amistad entre mi madre, Max Heindel y yo.»

(Tomado de la "Historia de los primeros tiempos de la Fraternidad Rosacruz", pot Augusta Foss, 1948)

Más adelante, Max Heindel fue invitado a una conferencia de Rudolf Steiner que tendría lugar en Alemania. El Sr. Heindel no quería ir, ya que sus propias conferencias estaban resultando un gran éxito en muchas ciudades importantes de los Estados Unidos, pero al final accedió. Rudolf Steiner no pudo contestar a sus preguntas y muy decepcionado se fue a su hotel. Cuando se encontraba reflexionando sobre el asunto. se le presentó el Maestro Saint Germain, quien en su tiempo había fundado la Orden Rosacruz, y le ofreció darle las enseñanzas de esa antigua Orden con tal de que no las revelara a nadie. Pero Max Heindel le dijo que no podría mantener esas enseñanzas en secreto ya que él las había anhelado toda su vida como el se-

diento al agua y pensaba que muchos también estaban en su misma situación. El Maestro desapareció, pero después de varios días se le volvió a presentar, y esta vez sonriéndole le dijo que había pasado la prueba, porque si se hubiese comprometido en guardar todo en secreto el Maestro nunca hubiera regresado. Desde entonces, el Maestro

se le presentaba para instruirle directamente. Escribió el Concepto Rosacruz del Cosmos, al cual se le tuvo que hacer sustanciales cambios, bajo indicaciones del Maestro, para adaptarlo a la atmósfera del Nuevo Mundo. El Sr. Heindel regresó entonces a los Estados Unidos, re-escribió por completo el libro en Nueva York y empezó a dar conferencias sobre Filosofía Rosacruz en Los Ángeles en el mismo salón donde había asistido a la conferencia de C. W. Leadbeater años atrás. Cientos y cientos de personas asistían a sus clases, las que daba todos los días de la semana sin descanso, incluyendo sábados y, a veces, domingos. Muchos detalles sobre estas experiencias y sobre cómo escribió su libro más emblemático, el Concepto Rosacruz del Cosmos, están incluidos al final de su libro Cristianismo Rosacruz.

La Fraternidad Rosacruz se encuentra situada sobre una privilegiada colina y tiene una extensión de 160.000 m². El propio Maestro Saint Germain le dijo a Max Heindel que era precisamente esa zona donde el Plano Etérico de la Natu-



LA ECCLESIA

raleza estaba más en contacto con el Plano Físico-Denso, convirtiéndose en el terreno ideal para la meditación y el estudio espiritual. Esto no es de extrañar pues casi todas las organizaciones espirituales que hemos visitado se encuentran en la costa de California, donde precisamente se hallan también los árboles más altos del mundo, las secoyas. Esotéricamente vemos que esa vitalidad impresa sobre los árboles y criaturas, y en general todo el ambiente de esta región, los hace crecer más de lo que estamos acostumbrados a ver en otras regiones de la Tierra. De análoga forma, también se cumplen ciertas condiciones ambientales para un desarrollo espiritual mayor.

Cuando uno cruza el arco de la entrada se ve a lado y lado dos leones, simbolizando la influencia esotérica que Leo ejerce sobre la Era de Acuario. Nos acercamos hasta el edificio administrativo (erigido en 1917) y allí nos recibió amablemente Charles. Este edificio además sirve de taller de encuadernación, imprenta, y es el lugar donde se imprime todavía su antigua revista Rays from the Rose Cross (Rayos desde la Rosacruz). En la segunda planta del mismo se hayan los departamentos Esotérico y Educacional, así como las secciones de Astrología y de idiomas extranjeros; instalaciones éstas que anteriormente habían servido de vivienda de los señores Heindel.

A un lado del Edificio Administrativo se encuentra un gigantesco pino estrella que data de los primeros tiempos de la Fraternidad. Muchos de estos árboles fueron plantados personalmente por los Heindel. Más allá se podía ver el emblema de la Fraternidad Rosacruz que es una estrella de cinco puntas con una cruz en el centro, a cuyo alrededor se han colocado un collar de siete rosas rojas. Hay muchos edificaciones alrededor de esta pequeña ciudad, residencias de los trabajadores, cafetería vegetariana, edificio de curación (construido en forma de cruz), la capilla, diversos talleres, etc.

Luego, nos desplazamos hasta el Edificio de Huéspedes donde nos esperaba David, el encargado de la Librería y del hospedaje de visitantes. Allí nos quedamos dos esplendorosos días. A la mañana siguiente fuimos hasta la joya de la Fraternidad: la Ecclesia; un hermoso templo diseñado por el propio Maestro Saint Germain y construido por Max Heindel y el arquitecto Lester Cramer, donde los probacionistas de la Fraternidad se reúnen, muchas veces en sus cuerpos sutiles, para invocar Curación para el mundo, por eso también le llaman el Templo de Curación. Cuando el Templo se inauguró asistieron al acto muchos Discípulos, Probacionistas, Auxiliares invisibles de todo el mundo y los Hermanos Mayores de la Orden Rosacruz en sus cuerpos sutiles, incluyendo el Maestro Saint Germain.

En este hermoso templo y leyendo las enseñanzas apuntadas en el Concepto Rosacruz del Cosmos pasamos muchas horas. El sol estaba radiante y toda la Fraternidad era prácticamente para nosotros solos. Durante la noche se ilumina la doble estrella de cinco puntas que tiene en su cúpula y parece un faro sobre la montaña que llama a todos los hombres de Buena Voluntad a servir al Dios Unico. Mis pensamientos volaron nuevamente hacia el Maestro Saint Germain que tan dulcemente nos había sorprendido con tantas bendiciones en nuestro viaje. Miré a Pedro y a Paty, y ellos estaban emocionados, al igual que yo, por lo que habíamos vivido. Gracias Amado Maestro.

«Una Mente pura, un Corazón noble, un Cuerpo sano.»

LEMA ROSACRUZ